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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Realizan alumnos de preparatoria 2 presentación semestral de talleres” 
La presentación semestral de los diferentes talleres de actividades extracurriculares de la Preparatoria Diurna 2 sirvió de 
marco para la despedida del profesor Hermenegildo Capistrán Pérez, de la planta docente de esta institución, tras 31 años 
de servicio ininterrumpido. Las actividades, que dieron comienzo al filo de las 10 de la mañana, incluyeron exposiciones de 
los talleres de Pintura y Escultura, Jazz, Música, Danza Polinesia y Regional, Guitarra, Banda de guerra, Cartel, Voleibol, 
Básquetbol y Fútbol, entre otros. Los jóvenes mostraron frente a sus compañeros, maestros, invitados y algunos padres de 
familia las diferentes habilidades, aptitudes y técnicas adquiridas a través de la práctica en los diferentes espacios que la 
Preparatoria Antonio L. Mora del Castillo les ofrece. 
La Jornada Morelos, p.11, (Manuel Fuentes). 
 

Nacional: 
 
“Presentan el primer dinosaurio con cuernos hallado en México” 
El fósil del primer dinosaurio con cuernos del que se tengan evidencias en México, el Coahuilaceratops magnacuerna, cuya 
antigüedad es de 72 millones de años, fue presentado el viernes pasado por paleontólogos de la Secretaría de Educación y 
Cultura (SEC) de Coahuila, quienes lo estudiaron durante ocho años, en coordinación con investigadores del Museo de 
Historia Natural de la Universidad de Utah. Junto al ejemplar, un adulto de alrededor de dos metros de alto, apareció 
también un joven del cual no se dieron detalles, pero pudo haber sido hijo del primero, debido a que en el sitio del hallazgo 
cohabitaron varios dinosaurios de diferentes especies, explicó la paleontóloga Martha Aguillón, quien coordinó el estudio del  
fósil. El hallazgo ocurrió en febrero de 2002 en terrenos del ejido Porvenir de Jalpa, del municipio de General Cepeda, unos 
70 kilómetros al poniente de Saltillo, y estuvo a cargo del también paleontólogo Claudio León. 
La Jornada, p.2a, (Leopoldo Ramos). 
 
“Eligen rector en la Autónoma de Nayarit” 
El Consejo General Universitario eligió ayer por unanimidad a Juan López Salazar como nuevo rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit. La otra contendiente, Lourdes Pacheco Ladrón de Guevara, no recibió el voto de ninguno de los 118 
consejeros. El nuevo rector, quien era tesorero de la UAN, adelantó que incorporará a su plan de trabajo los proyectos 
presentados por las diferentes escuelas y dependencias. 
La Jornada, p.31, (Jesús Narváez). 
 

SALUD: 
 

Nacional: 
 
“Hay 10.9 millones de fumadores en México de más de 15 años” 
En el país existen 10.9 millones de fumadores de más de 15 años. De ellos, 8.1 millones son hombres y 2.8 mujeres, y 98 
por ciento de los mexicanos piensan que fumar causa serios daños a la salud, reveló la Encuesta Global de Tabaquismo en 
Adultos (GATS) México 2009, aplicada en todo el territorio nacional y cuyos resultados se difundieron ayer. En el contexto 
del Día Mundial sin Tabaco también se afirmó que probablemente más de la mitad de los casi 11 millones de fumadores que 
tiene el país morirán a consecuencia de enfermedades relacionadas con esa adicción: infartos de miocardio, cáncer, 
accidentes cardiovasculares e hipertensión. 
La Jornada, p.36, (Gabriel León Zaragoza) y Reforma, p.14, (Adriana Alatorre). 
 
“Declaran otra precontingencia en menos de un mes” 
En menos de 30 días, la Comisión Ambiental Metropolitana (CAM) declaró nuevamente fase de precontingencia ambiental 
por ozono, debido a que las altas temperaturas de este lunes, así como la presencia de circulación anticiclónica, impidieron 
la dispersión de contaminantes del aire. Los titulares de Medio Ambiente de los gobiernos del Distrito Federal, Marta 
Delgado, y del estado de México, Óscar Gustavo Cárdenas, quienes presiden el organismo, acordaron activar la medida 
después de que el Sistema de Monitoreo Atmosférico del Valle de México reportó a las 17 horas de ayer altos niveles del 
contaminante en las zonas noroeste y suroeste, los cuales alcanzaron 172 y 132 puntos Imeca, respectivamente. 
La Jornada, p.33, (Bertha Teresa Ramírez). 
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Internacional: 

 
“Tragedia y devastación deja Agatha en Centroamérica” 
Una cifra cercana a los 150 muertos, miles de damnificados, viviendas destruidas, desborde de ríos que provocaron 
deslaves, además de pueblos incomunicados, es el saldo que dejó Agatha hasta ahora, la primera tormenta tropical del año 
que azotó el fin de semana a Guatemala, El Salvador y Honduras. Paco Maldonado, coordinador de la Unidad 
Panamericana de Respuesta a Desastres de la Cruz Roja, con sede en Panamá, reportó la muerte de 144 personas en los 
tres países, 118 de ellas en Guatemala, el país más afectado, además de 17 en Honduras y nueve en El Salvador. Por otro 
lado, en Ciudad de Guatemala, la Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres (Conred) estableció su propio 
balance de la destrucción en el país con 109 fallecidos, 62 desaparecidos, 27 mil 560 damnificados y 150 mil 776 
desalojados de áreas de alto riego. 
La Jornada, p.21, (Afp, Reuters y Dpa) y La Jornada Morelos, p.9, (Agencias). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Hoy, cuarta alza al precio del gas LP; queda en $9.57 el kilo” 
El gobierno federal autorizó el cuarto aumento del año al precio del gas licuado de petróleo (LP) al consumidor final, que a 
partir de este martes en la región central del país sube 10 centavos para ubicarse en 9.57 pesos el kilogramo. Con este 
incremento resultarán afectados unos 24 millones de los 30 millones de hogares que hay en el país. Estimaciones oficiales 
señalan que ocho de cada 10 familias utilizan el combustible con fines domésticos. Adicionalmente, para el próximo sábado 
se espera la sexta alza del año al costo de las gasolinas automotrices, como quedó estipulado en la Ley de Ingresos de 
2010, aprobada por el Congreso de la Unión. Para el aumento al gas LP la Secretaría de Economía (SE) emitió ayer un 
acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación, en el cual se dan a conocer los nuevos precios a partir de este 
martes. Ahí se afirma que los habitantes del estado de Quintana Roo pagarán la cotización más alta: 10.54 pesos por 
kilogramo. 
La Jornada, p.24, (Víctor Cardoso) y Reforma, p.6 Negocios, (Alma Hernández). 
 
“Hay 1.24 migrantes por hogar en México” 
Del total de hogares en el país, 4.4 por ciento, es decir, 1.24 millones tienen algún miembro que es migrante a Estados 
Unidos, reveló la Encuesta de la Dinámica Demográfica 2009 del Inegi. En promedio cada hogar considerado cuenta con 
aproximadamente con 1.24 migrantes. Las entidades con el mayor número de hogares en esta situación fueron Veracruz, 
con 172 mil 292, seguidad de Michoacán con 103 mil 909, Guanajuato con 98 mil 996. 
Reforma, p.5, (Mónica Ramírez). 
 
“El crédito de bancos al sector productivo cae 4.2% al cierre de abril, según el BdeM” 
Pese a que los bancos que operan en el país, en su mayoría extranjeros, obtuvieron utilidades netas por 20 mil 179.4 
millones de pesos sólo en el primer trimestre del año, al cierre de abril el crédito vigente de la banca al sector productivo 
ascendió a mil 781 millones de pesos, lo que significó una caída de 4.2 por ciento, con respecto al mismo periodo de 2009, 
informó el Banco de México (BdeM). La astringencia del crédito por los bancos comerciales fue parcialmente compensado 
con el financiamiento de la banca de desarrollo (Nafin, Bancomext, Banjercito, Banobras) que otorgó crédito al sector 
productivo del país por 165 mil 800 millones de pesos, lo que representó un crecimiento real de 1.3 por ciento. Según los 
Agregados Monetarios y la Actividad Financiera, en abril de 2010, el BdeM detalló que el crédito vigente de la banca 
comercial y las Sofomes reguladas de tarjetas de crédito al sector privado al cuarto mes del año, registró una reducción de 
4.8 por ciento real anual. 
La Jornada, p.27, (Israel Rodríguez). 
 
“México, país de AL con la menor recaudación tributaria: CEPAL” 
México es el país de América Latina y el Caribe con menor recaudación tributaria, pues sólo fue de 9.4 por ciento del 
producto interno bruto (PIB), frente al promedio de 18.4 por ciento en la región. Datos de la Comisión Económica para 
América Latina y el Caribe (Cepal) muestran además que la recaudación tributaria en México ha caído en los últimos años, 
al pasar de 11.4 por ciento en 1990, a 11.0 por ciento en 2000 y 9.4 por ciento del PIB en 2008. En su documento La hora 
de la igualdad. Brechas por cerrar, caminos por abrir, afirma que si bien la presión tributaria de América Latina aumentó 
desde un promedio de 12.8 por ciento del PIB en 1990 a 18.4 por ciento en 2008, continúa siendo muy baja y además, poco 
progresiva. Los datos de México se comparan sólo con los de Haití, que recaudó 9.5 por ciento del PIB en 2008, aunque la 
diferencia es que ahí aumentaron los ingresos tributarios, al pasar de 7.3 por ciento en 1990 a 7.9 por ciento del producto en 
2000. 
La Jornada, p.27, (Notimex) y Reforma, p.7 Negocios, (Ulises Díaz). 
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Internacional: 
 
“Crece 0.7% el PIB de naciones de la OCDE” 
El producto interno bruto (PIB) de los países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 
(OCDE) aumentó 0.7 por ciento en el periodo enero-marzo de 2010, cuarto trimestre consecutivo de crecimiento para la 
zona. En un reporte difundido este lunes, el organismo informó que el repunte en los tres primeros meses de 2010 se suma 
a los aumentos de 0.3, 0.6 y 0.9 por ciento reportados en el segundo, tercero y cuarto trimestres del año pasado. En el 
primero de este año continuó un alza en Estados Unidos de 0.8 por ciento y de 1.2 por ciento en Japón respecto del 
trimestre previo. En tanto, el crecimiento en la zona euro y de los miembros de la Unión Europea fue de 0.2 por ciento en 
ambos casos, según datos preliminares para el Grupo de los Siete, integrado por Canadá, Francia, Alemania, Italia, Japón, 
Reino Unido y Estados Unidos. 
La Jornada, p.28, (Notimex). 
 
“BM: países emergentes pagarán crisis de UE” 
Los países en desarrollo sufrirán si los gobiernos de Europa no logran resolver sus problemas de deuda, aseguró Justin Yifu 
Lin, economista en jefe del Banco Mundial (BM). Pese al paquete de rescate récord, se mantiene el temor a que los 
problemas de deuda de Grecia se propaguen a otras naciones de la zona euro, perjudiquen el sistema financiero global y 
estrangulen el crecimiento económico mundial. "Ciertamente esperamos que esta crisis se pueda resolver pronto, porque un 
desplome en los países europeos será malo para las naciones en desarrollo y podría limitar el crecimiento", indicó durante 
un seminario en Estocolmo. A su vez, el primer ministro chino, Wen Jiabao, advirtió que el crecimiento económico global se 
mantendrá vulnerable a los riesgos de la deuda soberana y a la posibilidad de una segunda recesión. Consultado sobre si 
existía el riesgo de que la economía global sufriera una recaída, Lin respondió: "espero que no". Destacó que el paquete de 
rescate de la Unión Europa y el Fondo Monetario Internacional para la zona euro es "decisivo". 
La Jornada, p.28, (Reuters). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Urge CDHEM combatir la violencia en escuelas” 
La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) urgió a las autoridades educativas, padres de familia y 
sociedad en su conjunto, a tomar cartas para combatir la violencia en las escuelas y evitar que los jóvenes enfrenten 
agresiones verbales y físicas, advirtió la titular Lucero Benítez Villaseñor. Al dar a conocer que es de suma importancia 
concienciar a la juventud sobre la gravedad del problema de la violencia y las consecuencias que trae consigo, dijo que a 
nivel nacional las cifras indican que en la escuela 44.6 por ciento de los hombres y 26.2 por ciento de las mujeres han 
insultado a alguien, en tanto que 6.6 por ciento de las mujeres y 14.9 por ciento de los hombres han golpeado en alguna 
ocasión a sus compañeros. Añadió que la violencia que se vive en las escuelas del país viola los derechos fundamentales, 
por lo que es responsabilidad y compromiso de todos erradicarla, aunado al rescate de los valores al interior del núcleo 
familiar. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6112:urge-cdhem-combatir-la-
violencia-en-escuelas&catid=42:local&Itemid=63 
La Jornada, Morelos, p.4, (Raúl Morales) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1656279.htm. 
 
“Reculan cancelar servicios de limpia” 
La empresa Promotora Ambiental (PASA) Cuernavaca desistió de suspender todos los servicios de limpia en el municipio, a 
pesar de que el ayuntamiento aún debe el pago de abril y mayo, comunicó el gerente general de la concesionaria, Raúl 
Molina García. El martes 25, PASA Cuernavaca informó, a través de un comunicado de prensa, que se podría ver obligada 
a suspender los servicios de recolección, traslado y depósito final de la basura, así como los de barrido mecanizado y 
manual en las avenidas principales de la ciudad, por la falta de pago de las autoridades municipales desde marzo, cuando la 
empresa y el municipio protagonizaron una disputa por la permanencia o cancelación del título de concesión. 
Diario de Morelos, p.5, (Redacción). 
 
“Se apodera CFE de oficinas del Cedico” 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) ya se apoderó del Centro de Distribución y Comercialización (Cedico) de la 
avenida Vicente Guerrero, reconoció el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) al asegurar que esto es ilegal, al igual 
que la toma policiaca de las subestaciones de Teopanzolco y Ocotepec. Según el dirigente del SME en Cuernavaca, Héctor 
Salazar Porcayo, con estas acciones se violó el amparo que otorgó un juez y no se respetó el litigio que está en proceso en 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). En entrevista, Salazar Porcayo refirió que la CFE tomó al Cedico de LFC 
durante el fin de semana, mediante policías federales y que la intención fue recuperar las otras dos subestaciones, pero que 
aún no han terminado debido a la resistencia pacífica que han hecho los ex trabajadores de la compañía extinta. 
El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1656267.htm. 
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“Más del 70% de las mujeres morelenses apoyan los abortos en casos excepcionales” 
Ayer durante la presentación de la campaña “Otra mirada católica del aborto”, dirigentes de organizaciones sociales 
afirmaron que el 70 por ciento de las mujeres católicas están de acuerdo con la interrupción del embarazo en caso de 
violación, riesgo de muerte de la madre, infección del Sida, entre otras causales. Más de 100 organizaciones iniciaron ayer 
la campaña nacional “Otra mirada católica del aborto”, de manera simultánea en nueve estados de la República como Baja 
California, Campeche, Chiapas, Colima, Guanajuato, Jalisco, Oaxaca, Querétaro y Morelos. En nuestro estado la campaña 
la encabezan la agrupación Católicas por el Derecho a Decidir y el Comité Contra los Feminicidios en Morelos, que agrupa a 
20 organizaciones de defensa de los derechos de las mujeres, quienes resaltaron que según estudios realizados existe otra 
mirada católica del aborto, que contrasta con la posición que han asumido jerarcas y grupos radicales. 
La Jornada Morelos, p.6, (José Luis Garcitapia). 
 
“Revisarán Programa de Carrera Magisterial” 
Tras 20 años de su implantación, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) planteó como una 
necesidad impostergable la revisión del Programa de Carrera Magisterial, a fin de garantizar que un mayor grado de 
preparación y mayor salario se traduzca en mejores resultados dentro del aula para elevar la calidad de los educandos. Así 
lo señaló el representante del Comité Nacional del SNTE en la entidad, Moisés Armenta Vega, en el marco de la entrega del 
Reconocimiento “Ignacio Manuel Altamirano” a 23 profesores que obtuvieron las mejores calificaciones dentro de Carrera 
Magisterial en el estado. Agregó que “hoy, la realidad ha rebasado las críticas y la  desconfianza, afirmándose como un 
logro de la lucha de nuestra organización sindical  y como un patrimonio que permite mejorar las condiciones salariales de 
sus agremiados. Por su parte, el secretario general de la Sección 19, Luis Manuel Rodríguez Olvera, indicó que los 
recientes acuerdos con el gobierno del estado en el salario y prestaciones de los trabajadores han permitido avanzar en el 
monto de los estímulos económicos que se otorgan a los mejores promedios del Programa de Carrera Magisterial. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6118:revisaran-programa-de-
carrera-magisterial-&catid=42:local&Itemid=63 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1656255.htm. 
 
“Comparecen funcionarios sobre los avances de obras públicas” 
La Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública ayer citó a comparecer a los secretarios de Desarrollo Urbano y 
Obras Pública, Demetrio Román Isidoro, y de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores, para que expliquen por qué no 
hay avances en la terminación de la Autopista Siglo XXI, el Eje nor-poniente y el Parque Tecnológico. Al respecto, Fernando 
Martínez Cué, secretario de la comisión, consideró que resulta preocupante que no haya avances en estos importantes 
proyectos, pese a que han sido autorizadas millonarias inversiones para concretarse. Agregó que la obra pública debe ser 
detonador del crecimiento, la generación de empleos y la consolidación del bienestar social. Sin embargo, “resulta 
inexplicable” que en cuatro años de gobierno de Marco Antonio Adame Castillo no se haya avanzado un metro en la 
terminación de la Autopista Siglo XXI, proyecto carretero que unirá al Golfo de México con el Océano Pacífico. Recordó que  
Morelos es el único estado que no ha concluido con los trabajos iniciados hace 13 años. Fernando Martínez indicó que las 
comparecencias se tienen previstas ante los miembros de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública la 
próxima semana, sin embargo, a ellas podrán asistir todos los diputados que así lo deseen. 
La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia). 
 
“Anuncia CEAMA que junio estará dedicado a la celebración del medio ambiente” 
Por la preservación y el cuidado del entorno natural y en el marco de la celebración del Día Mundial del Medio Ambiente en 
el Año Internacional de la Diversidad Biológica, el próximo 5 de junio, la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente 
(Ceama), en coordinación con las autoridades federales, municipales, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) y la sociedad organizada celebrará El Mes del Medio Ambiente Junio 2010. 
La Unión de Morelos, p. 19, (LUM). 
 

Nacional: 
 
“Rectores iberoamericanos piden nueva relación entre instituciones y Estado” 
La construcción de una sociedad más justa e igualitaria requiere de una participación "estratégica del Estado", afirmaron 
rectores de Iberoamérica. Frente a una crisis económica global y la aplicación de un modelo de desarrollo que favorece un 
"individualismo negativo", señalaron que sólo con un poder público "protector" se pueden impulsar procesos de cohesión e 
inclusión social. En el segundo Encuentro Internacional de Rectores Universia, los académicos destacaron que las 
sociedades en las que "se desarrollan nuestras universidades se caracterizan por procesos de fragmentación y exclusión 
social, por cambios en los patrones de desarrollo y por el riesgo y la incertidumbre como sentimiento de nuestra época". 
La Jornada, p.5, (Laura Poy Solano). 
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“Demanda Narro presupuesto y comprensión para universidades” 
Ante representantes de casi un millar de universidades de Iberoamérica y con la presencia del presidente Felipe Calderón, 
el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, cuestionó el modelo económico 
vigente, cuya meta es la acumulación de bienes y capital; reivindicó la importancia de las universidades públicas, y dijo: 
"Presupuesto y comprensión para la educación superior pública de Iberoamérica es lo que respetuosamente exigimos". 
Narro –presidente del Comité Internacional de Universia– fue crítico de los efectos del modelo económico, fuente de crisis 
financieras recurrentes, "el incremento del desempleo o la aparición de las lacras de una modernidad mal entendida: la 
desesperanza, la violencia, la inseguridad; el cambio climático y las crisis ecológica; el narcotráfico y las adicciones, o 
nuevas formas de desajuste y de patología mental". Poco después, el presidente Calderón hablaría en el segundo 
Encuentro Internacional de Rectores Universia, señalando que la definición de la educación superior como un bien público –
emitida en la primera edición de este acercamiento de rectores iberoamericanos– "no significa que la iniciativa privada no 
participe o no colabore con ello". Su reivindicación del papel de las universidades privadas fue matizada al mencionar que el  
Estado siempre será el responsable medular del desarrollo del conocimiento, pero también "despertando la vigorosa 
iniciativa de la sociedad para satisfacer una demanda que presenta enormes rezagos, particularmente en los países en 
desarrollo". 
La Jornada, p.5, (Alonso Urrutia y Laura Poy) y Reforma, p.2, (Manolo López). 
 
“Preocupa a rectores clima de violencia que enfrentan universidades de 6 estados” 
En por lo menos seis entidades las comunidades universitarias enfrentan condiciones "preocupantes" por el clima de 
inseguridad, reconoció el secretario general de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación 
Superior (ANUIES), Rafael López Castañares. Afirmó que las "situaciones más difíciles" se presentan en Tamaulipas, 
Chihuahua, Sinaloa, Nuevo León, Morelos y Michoacán, es decir, en la región centro-norte del país. Como parte de las 
acciones para frenar los hechos de violencia en los entornos universitarios, aseguró que en julio próximo las 154 
universidades que integran este organismo contarán con un manual de seguridad y el diagnóstico sobre los riesgos que 
enfrentan los campus en toda la República. En entrevista, tras participar en el segundo Encuentro Internacional de Rectores 
Universia, destacó que ante el incremento en los casos de extorsión, secuestro, e incluso homicidios de estudiantes y 
académicos, las instituciones de educación superior "han tomado medidas correspondientes, como la instalación de 
cámaras y perímetros de seguridad en las instalaciones". 
La Jornada, p.13, (Laura Poy Solano). 
 
“El título de Universidad, sólo para quien lo merezca: León Portilla” 
El investigador emérito de la UNAM, José León Portilla, criticó a quienes miran la educación superior como un espacio para 
el lucro, por lo que llamó a otorgar el rango de universidad sólo a las instituciones que lo merezcan. Al participar en el II 
Encuentro de Rectores Universia 2010, lamentó que en Iberoamérica, sobre todo en México, existan las “universidades 
patito”, además de que se mantenga la baja inversión estatal y el gasto público para las casas de estudio. A su juicio, tal 
situación se refleja en el escaso acceso de los jóvenes a las aulas de educación superior y en un pequeño número de 
graduados doctorales, lo cual se complica ante las desigualdades económicas y sociales de la región. 
La Unión de Morelos, p. 23, (Notimex). 
 
“Llama Calderón a participar en el censo de población” 
El presidente Felipe Calderón llamó a la población a participar en el Censo Nacional de Población, "porque es un 
instrumento importante en la definición de las políticas públicas. Hay que cooperar, pues será el más numeroso, el más 
detallado en muchas cosas y también de gran utilidad", agregó. Es necesario, sostuvo, que se conozca cuánta población 
hay en el país, los ingresos que se tienen, cuáles son los principales problemas y dónde y de qué vive la gente. "Todo ello 
es medular para que el gobierno pueda aplicar, con los escasos recursos que tiene, mejores políticas y programas, de 
acuerdo con la realidad que sólo puede presentarnos el censo”. Durante una gira de trabajo, el michoacano se reunió con el 
Consejo Regulador del Tequila, cuyos integrantes le pidieron mayor protección al producto y combatir la falsificación y 
adulteración. Calderón dijo que desde 2006 la Procuraduría General de la República ha cateado 11 mil domicilios que 
almacenaban y reproducían ilícitamente productos sustitutos o ilegales del tequila, al tiempo que se han efectuado 17 mil 
operativos en vía pública, donde se comercializaban productos apócrifos. 
La Jornada, p.25, (Alonso Urrutia). 
 
“Se inicia el registro; cada pregunta cuesta al Estado $150 millones: INEGI” 
Con un costo promedio de 150 millones de pesos por cada pregunta del cuestionario por aplicar, ayer se inició el Censo 
Nacional de Población y Vivienda 2010, en el que participan más de 140 mil 500 personas contratadas de manera eventual 
por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), quienes por lo pronto elevarán el número de personas ocupadas 
en el país. Se trata de actualizar la "columna vertebral" del sistema de información estadística de México, con la cual se 
elaboran los planes y programas de desarrollo, se evalúan las políticas públicas y se llevan a cabo investigaciones 
académicas, tanto para el sector público como para el privado, sobre la dinámica de la población, afirmó Eduardo Sojo, 
presidente del Inegi. El funcionario manifestó que "las viviendas o localidades de alto riesgo no serían censadas", para 
resguardar la integridad de los entrevistadores, pero agregó que el objetivo del organismo es alcanzar la cobertura total de 
un universo estimado en 30 millones de viviendas y 27 millones de hogares. 
La Jornada, p.25, (Juan Antonio Zúñiga) y Reforma, p.14, (Silvia Garduño y Manolo López). 
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“Estancan 19 estados a la reforma penal” 
Diez y nueve estados mantienen estancada la implementación de la reforma constitucional penal aprobada en junio de 
2008. Las causas son la falta de acuerdos y de voluntad política, la carencia de recursos económicos y los tiempos 
electorales, según diagnóstico de la secretaría técnica del Consejo de Coordinación respectivo (Setec). Las entidades son: 
Aguascalientes, Baja California Sur, Campeche, Chiapas, Coahuila, Distrito Federal, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Nayarit, 
Puebla, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas y Veracruz. En contraste, Chihuahua, 
Estado de México, Morelos, Nuevo León, Oaxaca y Zacatecas registran un avance “alto”; es decir, que la entrada en vigor 
del sistema acusatorio que se basa en la oralidad y solución alternativa de conflictos, se dio antes de la reforma del 18 de 
junio de 2008. 
Reforma, p.p. y 6, (Antonio Baranda). 
 
“Rasuran' el fondo energético” 
Los recursos del Fondo para la Transición Energética que aportaría 3 mil millones de pesos anuales entre 2009 y 2011 para 
impulsar programas de eficiencia y aprovechamiento sustentable, aprobado por el Legislativo como parte de la reforma 
energética, llegaron incompletos a la Secretaría de Energía (Sener). Según el Presupuesto de Egresos de 2009, el año 
pasado el Congreso no destinó ni un pesos a ese fondo, y en 2010 se autorizaron sólo mil 500 millones de pesos, cuando la 
Ley para el Aprovechamiento de Energías Renovables y el Finanaciamiento de la Transición Energética establece la entrega 
de 3 mil millones de pesos anuales durante tres años. 
Reforma, Negocios p.1, (Juan Carlos Orozco y Gustavo de la Rosa).   
 
“Identifican al detenido en avión mexicano” 
Canadá identificó hoy al hombre que la víspera hizo que un avión de Aeroméxico que volaba de París a México tuviera que 
desviarse y aterrizar en el aeropuerto de Montreal, debido a que el individuo figura en la lista estadounidense de personas a 
las que se prohíbe el paso por su espacio aéreo. Se trata de Abdirahman Ali Gaal, informaron medios canadienses con base 
en datos de la Junta de Inmigración y Refugiados estadounidense, que se negó a revelar la edad y nacionalidad del sujeto. 
El detenido, cuyo caso será revisado por un tribunal el próximo miércoles, figuraba en la lista de individuos a los que se 
deniega volar con dirección a Estados Unidos, la denominada no-fly list. 
La Jornada, p.13, (Dpa). 
 
“Gobernación revela 559 incidentes de interrupción del servicio eléctrico” 
La Secretaría de Gobernación informó que del 11 de octubre de 2009 al 14 de mayo pasado ocurrieron en el valle de México 
559 incidentes de interrupción del servicio de energía eléctrica de alta y media tensión, y afirmó que hubo actos de sabotaje 
y vandalismo. Al emitir un reporte sobre el funcionamiento del Centro de Atención y Reacción Inmediata (CARI) –creado 
para atender y, en su caso, investigar y perseguir supuestos delitos derivados de conductas que atenten contra la red de 
energía eléctrica y sus equipamientos, tras la extinción de Luz y Fuerza del Centro–, señaló que en ese periodo sólo 
recibieron 18 reportes de fallas no técnicas. Sin entrar en detalles sobre la ubicación y metodología con que se trabaja en 
ese centro, Gobernación instó a la sociedad a participar y auxiliar a las autoridades, tanto federales como locales, en la 
denuncia de todo acto contra instalaciones eléctricas al 01 800 800 8765. 
La Jornada, p.16, (De la redacción). 
 
“Está por definirse destino del patrimonio de LFC” 
La Secretaría de Energía (Sener) reveló al Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) que está en proceso 
de elaborar la resolución del destino final que se dará al patrimonio que pertenecía a Luz y Fuerza del Centro (LFC). En el 
recurso 2095/10, donde el IFAI le ordena hacer una versión pública de los documentos Diagnóstico de Luz y Fuerza del 
Centro e Informe de desincorporación mediante extinción del organismo descentralizado LFC –los mismos que el instituto 
ordenó a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) reservar dos años–, la Sener sostiene que dar a conocer los 
textos pondría en riesgo las instalaciones de infraestructura eléctrica. Sostiene que ante la "radicalización" de las acciones 
del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), existe el riesgo de "destrucción o inhabilitación de la infraestructura", ya que 
los documentos poseen datos de la localización de áreas estratégicas en las instalaciones de infraestructura eléctrica. 
La Jornada, p.16, (Elizabeth Velasco). 
 
“México condena en la ONU el ataque israelí” 
El gobierno de México condenó en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas el ataque perpetrado por fuerzas armadas 
de Israel, en aguas internacionales, contra barcos civiles que buscaban llevar ayuda humanitaria para los habitantes de la 
Franja de Gaza. La Secretaría de Relaciones Exteriores deploró la muerte de al menos 19 personas y un número 
indeterminado de heridos, la mayoría de nacionalidad turca, como resultado del ataque, y transmitió sus condolencias y 
solidaridad a los familiares de las víctimas. Horas después del ataque, el Consejo de Seguridad convocó a una sesión de 
emergencia, en la que Claude Heller, representante de México ante la ONU, dijo que los ataques contra civiles y las 
restricciones de acceso a la asistencia humanitaria en Gaza constituyen crímenes internacionales, violaciones graves a las 
normas y principios del derecho internacional humanitario y coartan arbitrariamente el derecho a la libertad de navegación 
legítima. 
La Jornada, p.17, (De la redacción). 
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“Invierten tabacaleras mucho dinero en campañas para atraer a más mujeres” 
El Día Mundial Sin Tabaco comenzó el lunes con mensajes para las mujeres fumadoras con carteles como ¿Chic? No, 
cáncer de garganta, mientras que autoridades de Salud dijeron que las tabacaleras se lanzaron al mercado femenino desde 
que ellas comenzaron a ganar dinero. El tema de la Organización Mundial de la Salud (OMS) para el día mundial es género 
y tabaco y los efectos perjudiciales del cigarrillo en las mujeres y las adolescentes. La agencia de Naciones Unidas dijo que 
compañías tabacaleras están invirtiendo mucho dinero en campañas de marketing para atraer a mujeres a medida que 
ganan poder adquisitivo e independencia, particularmente en las economías fuertes de Asia. Más de 8 por ciento de las 
adolescentes de entre 13 y 15 años, alrededor de 4.7 millones, consumen tabaco en la región del Pacífico asiático, según 
estima la OMS. 
La Jornada, p.37, (Reuters). 
 
“Protestan maestros de la CNTE en Michoacán” 
Más de 2 mil profesores afiliados a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación marcharon ayer en esta 
capital y efectuaron un mitin frente al palacio de gobierno para exigir a las autoridades locales de Educación incremento 
salarial, contratación de maestros, capacitación y más infraestructura en nivel básico. El dirigente Jorge Cázares Torres 
aseguró que no ha habido avances en el diálogo con las autoridades de la Secretaría de Educación del estado, por lo cual 
las movilizaciones continuarán, lo mismo que la toma de las instalaciones de la dependencia, paralizadas desde hace una 
semana. 
La Jornada, p.31, (Ernesto Martínez). 
 
“La CFC emite lineamientos para detonar competencia de tortilleros” 
La Comisión Federal de Competencia (CFC) emitió diversas recomendaciones a 94 gobiernos municipales y estatales cuyos 
reglamentos comerciales provocan precios artificialmente altos e inhiben la competencia en la comercialización de la tortilla. 
"Para la mitad de la población el consumo de tortilla representa más de 8 por ciento de su gasto en alimentos (y) para el 
decil más pobre la compra de este alimento absorbe 5 por ciento de su ingreso total", explicó el organismo. Consideró 
además que prácticas como la fijación de distancias mínimas entre tortillerías, la posibilidad de que comercios establecidos 
opinen sobre la entrada de nuevos participantes o la aplicación de requisitos de cuotas mínimas de insumos locales son 
"privilegios que afectan a la sociedad". 
La Jornada, p.41, (Víctor Cardoso). 
 

Internacional: 
 
“El presidente alemán renuncia tras polémicas declaraciones” 
El presidente alemán, Horst Koehler, dimitió sorpresivamente este lunes tras la tormenta desatada por sus declaraciones 
sobre intervenciones militares alemanas y los intereses comerciales del país, lo que podría causar un dolor de cabeza a la 
canciller Angela Merkel. La inesperada decisión se produjo mientras Merkel afronta la crisis de deuda en la zona euro, un 
descenso en su popularidad y un socio de coalición cada vez más incómodo. 
La Jornada, p.22, (Reuters). 
 
“Alcaldía de Moscú reprime manifestación opositora y detiene a más de 100 activistas” 
Por séptima ocasión consecutiva, las autoridades impidieron que la oposición ejerciera este lunes su derecho constitucional 
a manifestarse, consagrado en el artículo 31 de la Carta Magna de Rusia, al detener a más de 130 activistas y dispersar con 
exceso de violencia a las demás personas que intentaron congregarse en la céntrica plaza Triunfalnaya de esta capital. La 
historia se repite cada dos meses, los días 31, desde que las organizaciones opositoras decidieron convocar en esa fecha 
un acto reivindicativo del postulado constitucional que, a la letra, establece el derecho de los ciudadanos rusos a reunirse 
pacíficamente, a realizar asambleas, mítines, manifestaciones, marchas y plantones. 
La Jornada, p.23, (Juan Pablo Duch). 

 


